

CM
24
File

DISCURSO RESUMEN PRONUNCIADO POR EL MINISTRO DE INDUSTRIAS, COMANDANTE ERNESTO GUEVARA, EN LA CLAUSURA DE LA PLENARIA AZUCARERA, CELEBRADA EN EL TEATRO ALCAZAR DE CAMAGUEY, EL DIA 9 DE FEBRERO DE 1963.

ALG - - - - -

COMPANEROS:

LA REUNION HA SIDO LARGA, CON MUCHOS TEMAS INTERESANTES, PERO SE ME HA ASIGNADO PARA HACER EL RESUMEN, ES DECIR, TENGO QUE HACER EL RESUMEN,

EL TEMA DE LA EMULACION, ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE LO QUE ES LA PRODUCCION AZUCARERA Y EL TEMA DE LA MECANIZACION.

PORQUE LA EMULACION ES ALGO MUY IMPORTANTE, ES UNA VERDADERA ARMA DE DOS FILOS, Y HAY QUE SABER MANEJARLA, LA EMULACION NO SE ~~MM~~ PUEDE CONVERTIR EN UNA COMPETENCIA DEPORTIVA, DONDE CUANDO ALGUNO PIERDE, LE TIRAN NARANJAS AL AGUA, LA EMULACION ES UNA COMPETENCIA FRATERNAL PARA QUE? PARA QUE TODO EL MUNDO AUMENTE LA PRODUCCION, ES UN ARMA PARA AUMENTAR LA PRODUCCION, PERO NO SOLAMENTE ESTO, ES UN ARMA PARA AUMENTAR LA PRODUCCION Y ES UN INSTRUMENTO PARA PROFUNDIZAR LAS CONCIENCIAS DE LAS MASAS, POR ESO INSISTIMOS EN ESE DOBLE ASPECTO, EL AVANCE DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO, NO HOY SOLO TRABAJA LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO, NO ES SOLO CONCIENCIA DEL SOCIALISMO, EL TRABAJO, DESARROLLO DE LA PRODUCCION, DESARROLLO DE LOS BIENES MATERIALES, MEDIANTE EL TRABAJO, DESARROLLO DE LA EMULACION.

LA EMULACION TIENE QUE CUMPLIR ESTAS DOS METAS, POR LO TANTO TIENE QUE SER LA ASPIRACION MAXIMA, DE UN CONMUTADOR, QUE VENZA A OTRO Y LO SUPERE, SUPERE SUS FALTAS EN LA CONFRONTACION SIGUIENTE, AYUDARLO ADEMAS, DE ESTA MANERA LA EMULACION SIRVE PARA QUE AUMENTE LA PRODUCCION A NIVEL NACIONAL.

ES DECIR QUE ESTA ARMA DE LA EMULACION TIENDE A DESARROLLAR EL BRAZO, PARA DESARROLLAR EL CUERPO, PERO ESE CUERPO DEBE DESARROLLARSE DEL MODO QUE HA SIDO Y DEBE SERVIR PARA OTRA COSA, QUE NO SOLAMENTE ... PARA DESARROLLAR EN ESTE CASO, LA CONCIENCIA DE LAS MASAS .. POR ESO NOSOTROS TENEMOS QUE TRATAR DE QUE? DE HACER CUMPLIR TODAS LAS METAS, DE HACERLAS Y PONERLAS, PARA QUE VENGA OTRO Y LAS ~~MMMM~~ ROMPA, Y VOLVER A ROMPERLAS Y EN ESAS CUESTIONES, LA EMULACION DEBE SER CONSIDERADA EN LA MISMA FORMA, NO FIJARSE TANTO EN CUALES SON LOS FACTORES FAVORABLES QUE HACE EN UNA PROVINCIA O OTRA PROVINCIA, VAYA ADELANTE, NO FIJARSE MUCHO EN LOS FACTORES DESFAVORABLES QUE HAN JUGADO DENTRO DE CADA PROVINCIA, PARA HACER QUE EL TRABAJO GENERAL SEA FLOJO, ENTONCES ES NATURAL QUE SE LUCHE, PERO SE LUCHE.

A LA PROVINCIA DE CAMAGUEY HAY QUE AYUDARLA, HA HECHO UN GRAN TRABAJO, HA HECHO UN TRABAJO CONSCIENTE DE TODOS LOS SECTORES POLITICOS, UN TRABAJO DE DISCUSION,

EN LAS TAREAS DE REPARACION DE LOS INGENIOS TODAVIA FALTA DESARROLLARLA,

NO HABIA NINGUN PROBLEMA QUE TUVIERA NINGUNA PROVINCIA DISTINTA A OTRA, LOS PROBLEMAS ~~MM~~ QUE EMANAN DE LA ORGANIZACION Y ORIENTE GANO LA EMULACION, ES DECIR ORIENTE DEMOSTRO QUE HAY SOLO UNA FORMACION AZUCARERA, UNA PREOCUPACION Y QUE CONSTANTEMENTE YA EL AÑO PASADO SUCEDIO LO MISMO, ORIENTE LUCHA EN LOS PRIMEROS LUGARES ~~MM~~ EN CADA UNA DE LAS BASES DE LAS MISMAS, NO ES SOLAMENTE EL PROBLEMA DE LLEVAR CANAS A LOS CENTRALES, TAMBIEN EL PROBLEMA DE REPARAR Y COMO REPARAR, DE LOS AHORROS QUE SE HACEN EN LA REPARACION, NO LOS AHORROS DIRECTOS, DE LA FORMA DE PREPARAR, DE LA FORMA DE RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE CONSTANTEMENTE SE PRODUCEN EN LOS CENTRALES AZUCAREROS.

ES DECIR QUE NOSOTROS TENEMOS QUE RECONOCER, QUE LA PROVINCIA QUE SUELE SER EL ESPEJO DE LAS DEMAS, QUE EN EL TRATAMIENTO DE LA PRODUCCION DE AZUCAR, ES LA PROVINCIA DE ORIENTE, TENEMOS QUE APRENDER, ALLI TODAS LAS EXPERIENCIAS HAY UNA COSA MUY INTERESANTE QUE EN CAMAGUEY NO ESTA DESARROLLADO PERO DE TODAS MANERAS NO ESTA DESARROLLADO EN EL MISMO NIVEL, SON LOS BATALLONES ROJOS,

HE TENIDO LA OPORTUNIDAD DE ESTAR CON LOS COMPANEROS MACHETEROS, REALMENTE ES UN ESPIRITU EXTRAORDINARIO, AHI SE PUEDE VER LA FUERZA DE LA REVOLUCION, LO INCONMOVIBLE, EN EL ESPIRITU DE LOS MACHETEROS QUE INTEGRAN LOS BATALLONES ROJOS, SON BATALLONES DE VANGUARDIA, BATALLONES QUE CORTAN CIENTOS DE ARROBAS DIARIAS, QUE HAN SUFRIDO DISCUSIONES, HAY VECES DISCUSIONES, VIOLENTAS, Y ~~NDE~~ DISCUSIONES DONDE EL JEFE DE BRIGADA, SE QUEJABA PORQUE TENIA TODOS LOS CORTADORES NUEVOS, ...EL PROBLEMA ES QUE TENIA EL HOMBRE DOS, EL JEFE DE BRIGADA, Y TENIA ...BUENO PUES EL JEFE DE LA BRIGADA, SIN EMBARGO DECIA, YO ME LA ARREGLO CON CUALQUIERA, PERO LA BRIGADA MIA NO PUEDE COMPETIR, SIN EMBARGO, YO QUIERO ESTAR CON TODAS LAS BRIGADAS, ESTO ES UNA UNIDAD Y TENEMOS QUE LUCHAR Y EL AÑO QUE VIENE LO HAREMOS MEJOR, ES DECIR, HABIA UN ESPIRITU DE UNIDAD, MUY FUERTE, DE CAMARADERIA MUY GRANDE, CADA JEFE DE BRIGADA NATURALMENTE, TRABAJA MAS Y MEJOR, NO SE PREOCUPAN POR LAS DIFICULTADES, NO HACEN PROBLEMA DE LA COMIDA, NI DE ESTO NI DE AQUELLO, SINO QUE LO FUNDAMENTAL ES CORTAR CANA, (APLAUSOS) ES EL ESPIRITU DE LOS TRABAJADORES DE VANGUARDIA, QUE VAN MOSTRANDO SUS EJEMPLOS.

LOS COMPANEROS DE ORIENTE ADEMAS, EL SECRETARIO DE LAS ORI ~~MMMMMMMMMMMM~~ ~~MM~~ ES CORTADOR DE CANA DE TODOS LOS FRENTES, LE ES FACIL ESTAR A LA CABEZA DE SUS BATALLONES, PERO PUEDE GANAR UNA CORTADORA DE CANA Y PONERSE ALLI EN EL DIA, Y ADEMAS LE VA A DAR UN ESPIRITU NUEVO (APLAUSOS) ... (MURMULLO) (HABLAN ENTRE SI) AHORA COMPANEROS HAY UNA CRITICA, ... (APLAUSOS) UNA CRITICA LE VOY A HACER A LA PROVINCIA DE CAMAGUEY, ESTAN, HAN HECHO UN TRABAJO MAGNIFICO, SIN EMBARGO TODOS ESOS PROBLEMAS ESTAN REFERIDOS EN FALTAN HOMBRE, FALTAN

TAN HOMBRES, Y NO HA HABIDO EL SUFICIENTE ENTUSIASMO, NO HA HABIDO EL TRABAJO TENAZ, ENTUSIASTA, Y LAS MAQUINAS CORTAN CANAS Y ... (APLAUSOS) Y EL PROBLEMA DE CAMAGUEY, SE PUEDE RESOLVER ESTE AÑO A MEDIAS, ..ESO PASA EN MUCHOS, LUGARES, PERO EL PROBLEMA ESTA EN ESO, EN QUE A LA PRIMERA DIFICULTAD, LOS COOPERADORES EMPIEZAN A ..Y OTRA COSA MALA, EMPIEZAN A SACAR CUENTAS DE CUANTO SE LES DIJO QUE IBA A GANAR, Y CUANTO ESTAN GANANDO, Y CUANTO GANABAN ANTES Y CUANTO GANAN AHORA, Y ~~MMM~~ ENTONCES ESO NO LES RINDE, EN ALGUNAS LUGARES CON LA ALZADORA, SUCEDIO LO MISMO, YA SE SABE QUE YA ESTA PRACTICAMENTE ..ES UNA MAQUINA PROBADA, UNA MAQUINA ...EL OTRO DIA ESTUVIMOS VIENDO, ALGUNA CANA QUE NO HA SIDO ..HAY UN BRIGADA DE 13 PERSONAS SOLAMENTE, ..QUE CORTARON 640 ARROBAS, SIN EMBARGO EL PROMEDIO QUE ARROJO ALLI, LA BRIGADA FUE ... Y TODO EL MUNDO PUEDE CORTAR ALREDEDOR DE ... PUEDEN CORTAR 500 ARROBAS COMODAMENTE, ES DECIR HAY SOLUCIONES, ESAS SOLUCIONES DENTRO ..SE PUEDE RESOLVER EL PROBLEMA DE CAMAGUEY, ESTE AÑO A MEDIAS Y VAN A GANAR LA EMULACION SEGURO QUE ORIENTE NO VA A PODER CONTENERSE Y LES VA A ENTREGAR LOS MACHETEROS ..LAS VILLAS ..VA A DECIR ALGO, Y LA HABANA TAMBIEN, SIN CONTAR CON OTRA COSA, PORQUE HAY VECES QUE LOS MACHETEROS QUE MANDAN, POR MUY MALOS MACHETEROS Y MUY BUENOS TRABAJADORES, YA ME HE ENCONTRADO CON DOS CASOS, DE DOS INDUSTRIAS, DONDE ESTABAN GENTE VITAL PARA LA INDUSTRIA, CORTANDO CANA, Y ESTABAN BIEN UNOS DIAS, PERO NO ES SUFICIENTE, HABIAMOS QUEDADO EN SACAR A LA GENTE QUE NO HICIERA HUECO NINGUNO, PORQUE SI NO SE CUMPLEN MUCHAS METAS, SE CUMPLEN LAS METAS DE LOS 50.000 MACHETEROS A MEDIAS, AHORA SI USTEDES TRAEN MACHETEROS ESOS COMPANEROS SE DEDICAN A TRABAJAR PARA LAS CORTADORAS, EN LAS TAREAS, ALREDEDOR DE LAS CORTADORAS, PUEDE RENDIR UN TRABAJO MUCHO MAYOR, UN ARROGANTE MEDIO MUCHO MAYOR, PORQUE EL TRABAJO MUCHO MENOS ESPECIALIZADO, EXISTE MENOS HABILIDAD Y MENOS CONSISTENCIA FISICA Y LO PUEDE HACER CUALQUIERA, ES DECIR, HAY SOLUCION, Y DESPUES DE ESO HAY OTRA COSA, CAMAGUEY NO TIENE OTRA SALIDA, COMO NO LO TIENE ..PERO SOBRE TODO CAMAGUEY, NO ~~MMM~~ TIENE OTRA SALIDA QUE LA MECANIZA, ENTONCES HAY QUE TOMAR LO QUE HAY, Y DESARROLLARLO, DESARROLLARLO ..ESTE AÑO VAN A SALIR MAS, DENTRO DE UNOS DIAS, ..CASI TODOS VIENEN AQUI, DESPUES ALGUNAS LLEGARAN AL FINAL DE LA ZAFRA, Y SI SOBRE CADA CORTADOR HAY UN OPERADOR, O DOS OPERADORES QUE PIENSAN EN LO QUE ESTAN HACIENDO, HAY MIL Y OTRAS MIL CABEZAS PENSANDO, ES UNA MAQUINA QUE ESTA EN EXPERIMENTACION, QUE TIENE QUE SUFRIR MUCHOS CAMBIOS TODAVIA, PERO ALLI ESTA LA POSIBILIDAD DE MIL INVENTORES PUESTOS Y CADA UNO QUE SE SUBE Y CORTA UN POCO CON EL, ENSEGUIDA ENCONTRA ALGUN DEFECTO, O ALGO QUE CORREGIR, O ALGO QUE AGREGAR, ALGO ~~MMMMMMMM~~ PARA PERFECCIONAR LA MAQUINA, EN POCAS DIAS DE

OPERACION SE HAN CAMBIADO MUCHAS COSAS, SE HAN VISTO MUCHAS EXPERIENCIAS NUEVAS, DE COSAS REALMENTE IMPORTANTES ..ES DECIR, AHI ES DONDE HAY QUE PONER EL EXITO, EN TODA CUBA, Y FUNDAMENTALMENTE EN CAMAGUEY...Y YO ESTABA OYENDO POR LA RADIO MIENTRAS LLEGABA AL COMPANERO ALFREDO MENENDEZ, Y ALGUNOS OTROS COMPANEROS, DECIAN NO, PORQUE LAS ..BE ESTE AÑO, NO, SERAN, NO LAS CORTADORAS DE ESTE AÑO SI, ESTE AÑO SI, (APLAUSOS) ESTE ES UN PROBLEMA QUE HAY QUE RESOLVERLO RAPIDO, ..LOS COMPANEROS DE LOS CENTRALES, SE HAN ESFORZADO MUCHO, EL COMPANERO LUCHO BARRERA, ESTABA INVITADO QUE VAYA A ESTE, A VARIOS CENTRALES, EN EL ECUADOR ESTAN HACIENDO 80 O 90 ALZADORAS, EN EL PRIMERO DE ENERO TAMBIEN ESTAN HACIENDO, EN EL CIRO REDONDEO ESTAN HACIENDO ALZADORAS, EN OTROS LUGARES ESTAN HACIENDO CORTADORAS, ..ESTAS DEBEN SALIR INMEDIATAMENTE A TRABAJAR, LA TAREA DE APRENDER PARA UN ..MEDIANAMENTE EXPERTO, ES VERDAD QUE LA MAQUINA ES ..NO PUEDO DECIR ESTADISTICAS, PERO LA MAYORIA DE LAS ..ESTAN ..POR LA INEXPERIENCIA DE LA OPERADORA, ..

ESTO ES SER CONCIENTE DE QUE SE CUMPLE CON ELLO, ES UN ARMA DE LA REVOLUCION, UN ARMA QUE TIENE UN FIN, EL FIN DEL DESARROLLO, DE LA CONCIENCIA DE TODO EL PUEBLO, SOBRE LA NECESIDAD DEL TRABAJO PRODUCTIVO, EL FIN DEL TRABAJO COLECTIVO, PARA CREAR MAYORES BIENES ..RECONOCER Y ESTUDIAR BIEN, ESTUDIAR ..EN ESO YO ESTABA PENSANDO CON EL CENTRAL QUE ESTA EN PRIMER LUGAR, ..EL AÑO PASADO GANÓ LA EMULACION, NO ES POR GUSTO QUE DOS AÑOS SEGUIDOS, ESTE EN CONDICIONES PARA GANAR, PORQUE HAY UN BUEN TRABAJO ALLI, QUE TIPO DE TRABAJO? ESO ES LO QUE HAY QUE AVERIGUAR, NO ES UN TRABAJO TECNICO SOLAMENTE, NI ES UN TRABAJO POLITICO, ES UN TRABAJO DE ORGANIZACION, DE TODOS LOS FACTORES QUE CONCURREN A LA ...

TAMBIEN EL COMPANERO MENENDEZ EXPLICABA, ..Y QUE NO QUE HAY QUE ANALIZAR, ES EL PRODUCTO FINAL Y LA EFICIENCIA ..AHORA BIEN, PERO PRACTICAMENTE LA EM ECONOMIA DEL PAIS, EN TODA LA EXTENSION, EN MAYOR O MENOR GRADO, PERO EN TODA LA EXTENSION DEL PAIS, ESTA CONDUcida A PRODUCIR AZUCAR, HAY UNA GRAN ZONA DEL PAIS, QUE VA CONSTRUYENDO HACIA ...ES POR ESO QUE ES LOGICO QUE EL CENTRAL TENGA UNA PARTICIPACION DETERMINANTE EN LA PRODUCCION, Y LA PRODUCCION AZUCARERA ESTA COMPUESTA DE UNA MULTITUD DE FACTORES, ESOS FACTORES EMPIEZAN POR EL DESARROLLO ~~MMMM~~ EMPIEZA EN EL LABORATORIO, CON LA BUSQUEDA DE NUEVAS VARIEDADES, EL ESTUDIO PACIENTE DURANTE AÑOS, DE LAS NUEVAS VARIEDADES, EL ESTUDIO DURANTE AÑOS DE LAS VARIEDADES PENSANDO EN PARA QUE SE VAN A USAR, PORQUE CANAS HAY DE TODOS TIPOS, ENTONCES CUANDO NOSOTROS SABEMOS QUE TENEMOS QUE MECANIZAR, TENEMOS QUE PENSAR EN LAS VARIEDADES, QUE VAN A SER AP~~TAS~~ TAS PARA LAS MECANIZACIONES, EL CULTIVO DE LA CANA, DE TAL MANERA QUE HAGA

APTA LOS CARREROS HASTA EN LA CONFORMACION DE LOS PUNTOS, PARA EL CORTE DE LA CANA ..EL TRABAJO, EL EL CHEQUEO CONSTANTE, DE COMO VA AVANZANDO, LA ORGANIZACION MISMA DEL CORTE, EL ALZA, EL TRASLADO AL CENTRAL, EN EL MOMENTO DE LA ZAFRA, TODO ES UNA TAREA MUY COMPLEJA, CUANDO SE REUNE LAS COMISION AZUCARERA, TIENEN QUE REUNIRSE NO SOLAMENTE ..SE TIENE QUE REUNIR EL PARTIDO PARA MOVILIZAR LOS SINDICATOS, PARA MOVILIZAR Y TRABAJAR DE ACUERDO EN TODAS LAS CUESTIONES, TIENE QUE REUNIRSE EL MINISTERIO DEL TRANSPORTE, PARA VER LO QUE PUEDE DAR, OTRA SERIE DE INDUSTRIAS, QUE TIENEN QUE SUMINISTRAR MEDIOS, PARA QUE SE HAGA LA PRODUCCION, EL MINISTERIO DE COMERCIO INTERIOR, PARA DAR EL ABASTECIMIENTO NECESARIO A LA POBLACION EN ESTOS MOMENTOS, EN QUE NO SOBRA NADA, INCLUSO EL MINISTERIO DE COMERCIO EXTERIOR PARA PREVEER LAS NECESIDADES FUNDAMENTALES DE LA ZAFRA, SOLO EL APARATO ECONOMICO DEL GOBIERNO TIENE QUE REUNIRSE EN ESTAS SOLUCIONES, AHORA SOLO VA A PARAR AL CENTRAL, POR ESO ES QUE NOSOTROS INSISTIMOS EN IMPORTANTES GESTIONES, NO ES QUE SEA EL DICTADOR DE LA AGRICULTURA, PERO SI EL QUE TENGA UN PESO GRANDE EN TODO EL PROCESO DE PRODUCCION QUE NO EMPIEZE CUANDO LA CANA LLEGA AL CENTRAL, QUE EMPIEZA CUANDO LOS INVESTIGADORES, ESTAN DESARROLLANDO, NUEVAS VARIETADES DE ACUERDO DE IDEAS YA ESTABLECIDAS Y ACEPTADAS POR LA DIRECCION ECONOMICA DEL PAIS.

ES DECIR, QUE TENEMOS QUE TENER UN SOLO CAMINO, UNA SOLA OPINION, UNA SOLA VOZ, TODO EL MUNDO A VERLA BIEN, ACATARLA DISCIPLINADAMENTE, Y TRABAJAR TODOS JUNTOS, EN ESTA DIRECCION.

LA SIEMBRA DE CANA POR EJEMPLO, YO CREO QUE ESTE AÑO SE HA ..EL AÑO PASADO NO SE CUMPLIO TODAS LAS METAS, FALTO, ES CIERTO QUE EL PESO DE TODA LA AGRICULTURA QUE CAE SOBRE EL INRA ES MUY GRANDE, Y QUE HAY QUE HACER UNA TAREA SOBREHUMANA, PARA CORREGIR ADEMAS, ERRORES PASADOS, PERO NUNCA OLVIDAR, DE LA IMPORTANCIA DE LA ZAFRA, LO OTRO ES UN FRENISMO ..PENSAR QUE LOS OTROS SOMOS MAS ~~MMMMMM~~ REVOLUCIONARIOS ATACANDO A LA CANA COMO REPRESENTANTES DE LA EXPLOTACION IMPERIALISTA, ES UNA COSA INFANTIL, ..QUE NOSOTROS TENIAMOS EN LA TIERRA ERAN LOS MISMOS QUE HABIAN EMPUNADO LOS SOLDADOS DEL EJERCITO ..HABIAN CAMBIADO DE MANO, Y A NADIE SE LE OCURRIA CAMBIAR UN ..ENTERRARLO Y DESPUES QUE QUEMARLO, PORQUE HABIA PERTENECIDO AL EJERCITO, ERA UN ARMA QUE UTILIZABA AHORA CON OTRO FIN, LA ORGANIZACION DEL AZUCAR, ERA UNA ORGANIZACION MUY COMPLEJA, UNA ORGANIZACION ..PORQUE HAY 50 AÑOS DE EXPERIENCIA EN CUBA, PERO QUE NO ERA FACIL, ERA EL PRODUCTO DE LAS RELACIONES, DE TODA LA ECONOMIA DEL PAIS, Y QUE HABIA ALCANZADO YA UN EQUILIBRIO DIRIGIDA POR EL ..QUE ERA SI EL DICTADOR ABSOLUTO DE TODA LA ECONOMIA, BUENO PUES EL APARATO FORMADO POR ..LA EXPERIENCIA DEL COMPANERO QUE TRABAJAN EN TODOS LOS FRENTES DEL AZUCAR

NO SE PUEDE DESCONOCER, TODO ESO HAY QUE CONVERTIRLO EN UN CUERPO SOLIDO,
QUE ~~MM~~ FUNCIONA CON UNA SOLA DIRECCION,

QUE ES LA DIRECCION DE LA EMPRESA CONSOLIDADA DEL AZUCAR? LA DIRECCION DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO, QUE DEBE SER UNICA, Y ACATADA POR TODOS, PERO SI POR LA IMPORTANCIA DEBIDA ..ES LO QUE SE VA A RESOLVER, UNA GRAN CANTIDAD DE PROBLEMAS, QUE POR DETERMINAD CIRCUNSTANCIAS LAS ..TODAVIA NO SE PUEDEN RESOLVER, INCLUSO LAS INDUSTRIAS ~~MM~~ EN CADA UNA DE LAS ZONAS DE PAIS, FUERA DE LAS GRANDES CAPITALES DE PROVINCIAS, LAS INDUSTRIAS PEQUENAS, EN LAS ~~OCO~~ MSIONES QUE LLAMAMOS ..ALLI EN EL CENTRAL, ES EL HERMANO MAYOR DE TODAS LAS INDUSTRIAS, PORQUE ES LA FABRICA QUE TIENE OBREROS DE EXPERIENCIAS, QUE TIENEN ORGANIZACION, QUE MUCHOS ANOS QUE NO SE ..ES DECIR, NOSOTROS NO COMETIMOS EL ERROR QUE SE COMETIO EN AGRICULTURA, ..LO ANTERIOR SIMPLEMENTE PORQUE ERA EN REPRESENTACION DEL ANTERIOR, SIN TENER LO NUEVO, LO VIEJO TIENE MUCHAS COSAS QUE CAMBIAR, MUCHISIMAS COSAS QUE CAMBIAR, PERO HAY QUE REEMPLAZARLAS CADA VEZ QUE SE DESTRUYE ALGO, POR UNA NUEVA FORMACION, NO SE PUEDE DESTRUIR, Y DEJAR ..ESTO ES UNA COSA MUY IMPORTANTE QUE HAY QUE RECALCAR, PARA QUE LOS COMPANEROS QUE ME ENTIENDAN BIEN, NO SE TRATA DEL AFAN DE DIRIGIR, SE TRATA SIMPLEMENTE DE UNA REACCION LOGICA, QUE INDICA QUE EL CENTRAL DEBE SER EL ORIENTADOR FUNDAMENTEL DE LA ZAFRA, CON TODA LA LIBERTAD Y LA AUTONOMIA DE CADA ORGANISMO TIENE PARA RESOLVER SUS PROPIOS PROBLEMAS.

PERO ESO AHORA YA SE ESTA HACIENDO EL CHEQUEO DE LA EMULACION ..DE LA CANA MOLIDA, SE ESTA ESTUDIANDO LAS DEFICIENCIAS DEL CENTRAL, TODOS LOS PROBLEMAS QUE USTEDES CONOCEN, ^{TODO} EN LARGO DEBATE, ENTRE CAMAGUEY Y ORIENTE, A QUE SE DEBE? A QUE TENEMOS ..DE QUE ESO ES MAS TECNICO Y CIENTIFICO DE LO QUE DEBE SER UNA FABRICA Y QUE ESTAMOS INVESTIGANDO PRECISAMENTE Y CHEQUEANDO LOS PUNTOS NEURALGICOS DE LOS CENTRALES Y VALORANDO ALLI, SU REAL EFICIENCIA ESOS ES MUY IMPORTANTE, PORQUE NOSOTROS ESTAMOS OBLIGADOS, PERO EN DEFINITIVA ~~VENEMOS~~ QUE ~~MM~~ PRODUCIR AZUCAR, DURANTE MUCHOS ANOS, PARA MANTENER NUESTRO SALDO CONFORTABLE, PARA PODER ADQUIRIR, UNA SERIE DE PRODUCTOS QUE NECESITAMOS, HOY . EN LOS PERIODICOS ~~MM~~ SALEN EDITORIALES DE LOS CREDITOS A LARGOS PLAZOS QUE LA UNION SOVIETICA NOS CEDIO, PARA QUE SON ESOS CREDITOS?

NO SON PARA CONSTRUIR INDUSTRIAS, QUE ES LA FORMA HABITUAL DE DAR CREDITOS, ES PARA PAGAR, LOS ~~DOS~~ BALANCES EXISTENTES CON LA UNION SOVIETICA, ES DECIR, PARA PAGAR TODAS AQUELLO QUE LE DEBEMOS A LA UNION SOVIETICA, QUE HEMOS ADQUIRIDO MAS DE ~~MM~~ LO QUE HEMOS ENTREGADO. POR QUE? PORQUE ..PORQUE NO HABIA AZUCAR, PORQUE ES NUESTRA MONEDA EN DEFINITIVA, MIENTRAS NO DESARRO

LLEAMOS EL NIKEL, Y LAS INDUSTRIAS QUE VAYAN A SUPLANTAR CON SU VOLUMEN, POCO A POCO, A LA INDUSTRIA AZUCARERA, Y SI LA INDUSTRIA AZUCARERA ADQUIERE EL AZUCAR PRODUCTO FINAL, ES TAN IMPORTANTE, PUES TODOS LOS ASPECTOS DE LA PRODUCCION DEL AZUCAR TIENEN LA MISMA IMPORTANCIA, Y EN LA AGRICULTURA NO NOS PODEMOS OLVIDAR DE LA ZAFRA, Y TENEMOS QUE PENSAR EN LA CANA, NO SOLAMENTE COMO AGRICULTURA, SINO EN RAZON DEL PRODUCTO FINAL, ESTE PRODUCTO QUE SERA EL AZUCAR, Y ACOMODAR TODO A LAS CONDICIONES OPTIMAS, PARA QUE SE PRODUZCA EL AZUCAR EN LAS ZONAS MAS DEFICIENTES.

DEFICIENTES

LAS ZONAS MAS ~~HEHEHEHEHE~~ PARA NOSOTROS, ES EL .. ES LA MECANIZACION, PARA ESO YA LES HE DICHO, HAY QUE ORGANIZAR LA AGRICULTURA, AHORA HAY UN TRABAJO MUY IMPORTANTE DE ORGANIZACION, DE CORTE Y EL ALZA, PARA EL TRANSPORTE AL INGENIO, Y ES UN FACTOR MUY IMPORTANTE EL CAMBIO DE LAS CONCIENCIAS DE LA GENTE CON RESPECTO A LA ZAFRA.

AQUI CON LA FACILIDAD SE .. PARECE UNA COSA MAS SENCILLA, LOS INSPECTORES SON .. ES UN CAMBIO, EN LA MENTALIDAD DE LA GENTE, QUE TODO EL MUNDO LO ACEPTABA, AHORA ESTE PROBLEMA TAN IMPORTANTE, TAN FUNDAMENTAL, COMO ES EL CAMBIAR LA ACTITUD DEL TRABAJADOR FRENTE A LA MAQUINA, VA MUY LENTA LA ACEPTACION, MUCHAS DISCUSIONES, MUCHO CALIVIDEOS, MUCHAS DEMOSTRACIONES CON PAPEL Y LAPIZ A CADA OBRERO, YO ME PREGUNTO COMO PUEDE SER QUE HAYA QUE HACER TANTAS DEMOSTRACIONES Y LOS BATALLONES ROJOS NO PREGUNTARON CUANTO IBAN A GANAR, PARA SALIR A ROMPER (APLAUSOS) LOS TRABAJADORES VAN A GANAR MAS, CUANDO SE TIENE ORGANIZADAS LAS COSAS, PERO LO FUNDAMENTAL NO DEBE SER ESO, NI SIQUIERA PARA LOS MISMOS TRABAJADORES, LO FUNDAMENTAL ES QUE LA MECANIZACION ES IMPRESCINDIBLE PARA LA REVOLUCION, PARA EL DESARROLLO ECONOMICO DEL PAIS, ENTONCES ESTO ES LO QUE CUENTA Y ESO ES EL ARGUMENTO PRIMERO, DESPUES VIENEN LOS OTROS, DESPUES SUELE VENIR LA DEMOSTRACION MAS O MENOS ACCIDENTAL, ~~MM~~ DE QUE SE VA A GANAR, PERO LO IMPORTANTE ES QUE SE NECESITA, QUE ES IMPRESCINDIBLE, Y TAMBIEN DEBE SER QUE LOS MISMOS MILICIANOS, QUE VAN A MORIR, CADA VEZ QUE SE LES PIDE, QUE VAN CON EL ESPIRITU, EL MAS ALTO, A LUCHAR POR DEFENDER LA REVOLUCION, LO PRIMERO QUE HACE ES SACAR PAPEL Y LAPIZ, PARA SACAR ESAS CUENTAS, TAN DIFICILES DE TODOS LOS PROBLEMAS DE LOS JORNALES DE LA CANA, SI LA REVOLUCION ES LO QUE CUENTA AQUI, POR QUE SUCEDE ESTO? BUENO PORQUE ELLOS .. PORQUE NO SE HA ESTABLECIDO QUE LO QUE CUENTA, ES LA REVOLUCION, QUE LA MAQUINA ES FUNDAMENTAL, POR QUE? PORQUE MUCHOS DE LOS COMPANEROS QUE ESTAN AQUI, NO LE TIENEN LA MAS MINIMA CONFIANZA A LA MAQUINA, SI MUCHOS TODAVIA TIENEN SUS DUDAS, ENTONCES, (APLAUSOS) COMO ELLOS NO LA TENIAN, (APLAUSOS) YO NO SENALE A NADIE, PASE LA MANO ASI, ASI, (APLAUSOS) GENERAL, PERO POR EJEMPLO VOY A CI

TAR UN NOMBRE, EL COMPANERO MONGO CASTRO, NO LE TENIA CONFIANZA A LA MAQUINA PERO HEMOS QUEDADO QUE VA A HACER UNA PRUEBA CON LA EFICIENCIA QUE EL TIENE, CON EL ENTUSIASMO QUE EL TIENE, PARA QUE REALMENTE VEA LO QUE PUEDA DAR Y ENTONCES EN LA PROXIMA CONFRONTACION VAMOS A VER SI REALMENTE ES M O NO ES EFICAZ, LA MAQUINA, Y HAY ALGUNOS COMPANEROS QUE NO TENIAN FE, EN REALIDAD, ES UN PASO BASTANTE SERIO, NO HAY PAIS DEL MUNDO QUE TENGA MIL MAQUINAS, Y POR SUPUESTO NO HAY PAIS DEL MUNDO, QUE SE LE HAYA OCURRIDO HACER MIL MAQUINAS PARA PRODUCIR SIN PROTO TIPO SIQUIERA, ESO SOLAMENTE SE NOS HA OCURRIDO HASTA AHORA A NOSOTROS, NO ES NINGUN RECORD BUENO PARA EMULAR, (APLAUSOS) PERO YO CREO QUE NOSOTROS TOCAMOS LA FLAUTA, Y AHORA TENEMOS QUE DESARROLLAR EL CONCIERTO ESE QUE VAMOS A FORMAR DESPUES DE TOCAR LA FLAUTA.

YO LE VOY A PONER, VOY A HACER MI ALARDE PERSONAL, AQUI, ..EMPEZO A CORTAR EN LA MAQUINA, AL PRINCIPIO SUCEDE LO DE SIEMPRE, SE ROMPE LOS CARRANES, SE ROMPE ESO, SE ROMPE AQUELLO, GOLPES, ACCIDENTES, COMPANEROS QUE NO TUVIERON PRECAUCION, PORQUE ES PELIGROSA Y HAY QUE VERLE ALGUNOS DEFECTOS, TIENE UNOS DIENTES QUE CORTAN LA CANA MUY PELIGROSOS, SIN EMBARGO DESPUES DE ESO, EMPEZO A ESTABILIZAR. ESTA MAQUINA ESTA CORTANDO 4,000 ARROBAS, ALLI DONDE LA ESTAN PROBANDO, CLARO TODAS LAS CONDICIONES NO SON IGUALES, AHORA YA YO HE CORTADO EN ESTA SEMANA, 45,000 ARROBAS, (APLAUSOS) BIEN CONTADAS, LA COSA NO ES PARA APLAUDIR, SINO PARA PONER EL EJEMPLO AQUI Y TIRAR EL RETO, PARA QUE ME LO CUMPLAN MANANA, 45,000 ARROBAS UN OPERADOR NO LO HACE QUE NO PASO POR LA ESCUELA, LA ESCUELA QUE TIENE, QUE EL DIA ..CORTO 10,500 ARROBAS (APLAUSOS) .

EN LA MANANA DE HOY HAY UNA MAQUINA MAS VELOZ DE LA UNION SOVIETICA QUE ~~ME~~ TIENE MAS FUERZA, PORQUE ES DE 7,600 ARROBAS, EN SEIS HORAS Y MEDIA DE TRABAJO, LAS MAQUINAS FUERON CORTADAS A RAZON DE 9,700 ARROBAS POR HORA, ~~MMMM~~ DE TRABAJO, POR HORAS DE TRABAJO, EN CAMPOS MEDIANOS, ESTE ES EL RENPELEAR DIMIENTO QUE HAY QUE ~~MMMM~~ PARA CONSEGUIRLO,

ES UNA TAREA DURA, NO ES TAREA DE UN OPERADOR SINO DE DOS OPERADORES, NO SE LE PUEDE EXIGIR A LA GENTE, QUE ESTE DOCE HORAS ARRIBA DE UN TRACTOR, ADEMAS LAS HORAS QUE PRECISAN PARA CONDICIONARLA, Y NATURALMENTE SE ESTAN HACIENDO EXPERIENCIA DE LOS MECANICOS QUE LO ACONDICIONEN, EN EL DIA DE AYER, DESPUES DE 10 HORAS DE TRABAJO, SE FALTO ..EN EL DIA DE HOY, EN MENOS DE SEIS HORAS Y MEDIA NO HUBO NINGUNA INTERRUPCION, NI SIQUIERA EN

CORTAR, UNAS INTERRUPCIONES QUE SE PRODUCEN EN LAS MAQUINAS, LA MAQUINA NO ES PERFECTA, NI MUCHO MENOS, DE AQUI DE CAMAGUEY, ME VOY CON 100,000 ARROBAS CORTADAS, POR ESPACIO DE 15 DIAS, ESO INDICA QUE LA MAQUINA HUBIERA DADO UNA PRODUCCION DE 200,000 ARROBAS ... UNA CIFRA CONSIDERABLE, DE MODO QUE SIEMPRE AYUDA, ADEMAS LA MAQUINA HAY UNA RAZON, LA MAQUINA OBLIGA, OBLIGA A LA GENTE A CORRER, AYUDA A UNOS COMPANEROS QUE SE LLAMAN REPASADORES, QUE SON LOS QUE VAN CORTANDO LA CANA EN LA MAQUINA ..NO ES PERFECTA, NO CORTA, ..ESTOS COMPANEROS TIENEN QUE CORTAR ..PARA QUE LA MAQUINA PUEDA TOMAR EL ..Y ESTOS COMPANEROS TIENEN QUE CORRER, TIENEN QUE ..AHORA, 4 COMPANEROS SOLOS, ..MACHETEROS BUENOS PUEDEN HACER UNA BUENA ..Y MAS O MENOS DESCANSADO, EL RESTO PUEDEN SER MACHETEROS, EN LAS CONDICIONES QUE SE ESTAN EXORTANDO LAS CANAS DEBEN SER ..HAY DISTINTAS FORMAS, ALGUNOS LUGARES SE REPASA PRIMERO, SI OFRECE UNA PERDIDA DE TIEMPO, QUE SE PUEDE, ..HAY INFINIDAD DE COSAS QUE HACER POR UNA CANA, PERO LO UNICO QUE NO SE PUEDE HACER ES NADA A LA MAQUINA SEGUN ... SE TAPA LA NARIZ Y EMPIEZA A ANDAR CON LA MAQUINA, SE LE PARA EN EL PRIMER ..AHORA LA GENTE QUE VA A TRABAJAR CON LA MAQUINA Y SE LE ROMPE ALGO Y MIRA PORQUE SE ROMPE, Y ESTA ESTUDIANDO LOS PROBLEMAS, LOS DEFECTOS DE LA MAQUINA, LOS DEFECTOS DE OPERACION DE LA MAQUINA, EN POCO ~~TIEMPO~~ TIEMPO PUEDE CONVERTIRSE EN UN OPERADOR EXPERTO,

EN LA ALZADORA, ..LA ALZADORA LANZA 10,000 ARROBAS DE PROMEDIO FACILMENTE, HAY UNA CUESTION MUY IMPORTANTE, LAS MAQUINAS ALZADORAS O CORTADORAS, SON ADITAMENTOS DE TRACTORES, EL TRACTOR ES EL ALMA DE LA MAQUINA, Y ESO QUE ESTA MUY MAL TRABAJADA, Y NO HAY METODO PARA TRAZAR, EN GENERAL, SE FALTA ACEITE, SE LE ROMPE UNA ~~MM~~ POLEA, TODA UNA SERIE DE PROBLEMAS, DEL TRACTOR, PORQUE NO HAY UN EQUIPO DE MANTENIMIENTO ADECUADO, ESO YA NO TIENE NADA QUE VER LA MAQUINA, HAY QUE TENER EN CADA GRANJA DONDE ESTAN HACIENDOSE PRUEBAS EQUIPOS DE MACHETEROS, ESPECIALES, DEBEMOS ATENCION A TODO, A TRACTOR, ~~MM~~ Y A LA MAQUINA, ES UNA MAQUINA RELATIVAMENTE COMPLICADA, QUE TIENE MUCHOS TORNILLOS, QUE TIENE MUCHA CADENA, Y QUE ESTA EN ETAPA DE EXPERIMENTACION, DE MODO QUE HAY QUE PONERSE SOBRE ELAA, EN POCOS DIAS HA SURGIDO MUCHAS INICIATIVAS, UNA DE ELLAS ES CORTAR CON 4 CUCHILLAS , CUCHILLAS MAS LARGAS, DE ESAS DE MUELLE, EL RESULTADO ES MAGNIFICO, MUCHO MEJOR QUE LA CUCHILLA DE 16 CILINDROS, LA CORTADORA COMO ESTA HOY, ESTA CORTANDO MAS QUE EL PROMEDIO ..Y CORTAN CON MUCHA LIMPIEZA, EL PROMEDIO DE MACHETEROS PROFESIONALES, COR

TA ..ESTO SI ES IMPORTANTE SABER ..HOY NO ES PROBLEMA EL DESPACHE, HA EXISTIDO UNA CANTIDAD DE INICIATIVA PARA EL DESPACHE, INCLUSO HAY MUCHAS POSIBILIDADES A DESARROLLAR, A DESARROLLAR NUEVAS VARIEDADES QUE SE DESPACHAN FACILMENTE, ..PERO YA HAY/UNA CANTIDAD DE INICIATIVAS QUE DE RESULTADOS, ..ESO ES LO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE CONSEGUIR, ESA TAREA QUE HOY TIENE CAMAGUEY, QUE CONSEGUIR ~~MM~~FUNDAMENTALMENTE, QUE A 500 MAQUINAS CORTADORAS QUE VAN A SABIR EN PRIMER LUGAR HASTA EL 15 DE FEBRERO VAN A SER PARA CAMAGUEY, ASI QUE CAMAGUEY TIENE ESA TAREA, TIENE QUE TENER 500 O 6,000 INVENTORES, ..Y ASI IRA SURGIENDO UNA EXPERIENCIA GRANDE, EL AÑO QUE VIENE NO REPETIREMOS ESTO DE SACAR 1,000 ~~CORTA~~DORAS, TENEMOS MAS ..Y SACAREMOS MAS RECOGEDORAS, PORQUE LA RECOGEDORA NO TIENE PROBLEMA, ADEMÁS DE RECOGEDORA TRABAJA EN TODAS LA AEREAS DE CUBA, Y EL MACHETERO ENDE MAS CORTANDO PARA LA RECOGEDORA, SOLAMENTE ..LA CALSADORAS DESPUES QUE SE ADQUIERE UN POCO DE PRACTICA, ~~MMMM~~ ENTONGAN CASI TAMBIEN COMOLOS DE MANO, AHORA NO PUEDE USARSE EL EQUIPO DE ..~~MM~~ CARRETA ALTA DE BUEY, NO LE SIRVE, AHI ~~MM~~ HAY UN PROBLEMA QUE RESOLVER, COMO RESOLVER ESTOS PROBLEMAS, REVISAR EL EQUIPO QUE HAY, LA ORGANIZACION QUE HAY, PARA CONSEGUIR QUE LOS TRABAJADORES, TRABAJEN A SU MISMA CAPACIDAD.

YA EN LA ZONA ALTA DEL CENTRAL CIRO REDONDO, SE ESTA TRABAJANDO EL EQUIPO DE 5 ALZADORAS, TRABAJANDO EL OTRO DIA, PERFECTAMENTE ACOPLADAS CON ~~MM~~MAMIONES, Y EL RESULTADO ES EXTRAORDINARIO.

(HABLAN ENTRE SI) (APLAUSOS)

VOZ DE UN DESCONOCIDO LE HACE UNA PREGUNTA SOBRE MAQUINAS)

GUEVARA CONTINUA:

PERO MIRA YO, YO NO SE DE MAQUINAS, PERO HAY UN PROBLEMA, LAS MAQUINAS, QUE SON COMBINADAS, EN CUBA HOY POR HOY, PARECE QUE NO PUEDE, PORQUE LA MAQUINA COMBINADA QUE CORTA, QUE RAJA, ALTA Y CARGA LA CARRETA, EL PROMEDIO DE RODAJE POR CABALLERIA, ES DE 6 VUELTAS CON UNA CARRETA DETRAS ..AHORA LA INNOVACION ES ESTA, TODOS LOS DIAS, NOSOTROS TENEMOS A TODO EL DEPARTAMENTO TECNICO, ESTUDIANDO ESTO, EL PROBLEMA SURGE QUE TODAS LAS IDEAS SON BUENAS, AHORA LAS IDEAS QUE SE LLEVAN PARA QUE UNA MAQUINA NUEVA TOTALMENTE DISTINTA, NO PUEDEN TENER LA MISMA ACOGIDA QUE LA DE UNA QUE YA ESTE RESUELTA, POR QUE? PORQUE ES UN APARATO HECHO YA PARA HACER UNA MAQUINA, UNA MAQUINA ..ENTRE UNAS COSAS TIENE UNA CARACTERISTICA, QUE YA ALGUNAS MAQUINAS, ..ES DECIR, EL TRACTOR DEBE SER PARA LA MAQUINA, ADEMÁS PROBABLEMENTE ..TENGA QUE SER DE MAS CABALL

LLAJE, HAY TODO UNA SERIE DE PROBLEMA DE ESTE, EN CAMBIO AHORA AL ACABAR LA ZAFRA SE QUITA LA ..Y QUEDA EL TRACTOR LIMPIO PARA USAR ..EN UNA HORA U HORA Y MEDIA, SE DEJA/LISTO PARA SER USADO ...

POR ESO NOSOTROS ELIGIMOS, UN MODELO QUE FUE HECHO EN PARTES DISTINTAS IDEAS, ..NUEVAS IDEAS DE ALZADORAS, DE CARGADORAS, Y MAQUINARIAS MAS COMPEETAS Y EN ALGUN MOMENTO TENDREMOS QUE ACUDIR A ELLAS.

EN ESTADOS UNIDOS ..PERO EN LUGARES DONDE LOS PROMEDIOS SON DE 250,000 ARROBAS DE CABALLERIA, EN CUBA SON ..PROBABLEMENTE 40,000, ES DECIR, VALE LA PENA QUE LA MAQUINA PUEDA TRABAJAR LENTAMENTE Y PUEDE IR CARGANDO A MUCHA VELOCIDAD UNA GRAN CANTIDAD DE CANA, EN MUY POCO ESPACIO DE TERRENO,

EN LA AGRICULTURA NUESTRA CON CANAS DE 40.000 ARROBAS POR CABALLERIA TIE NE QUE RECORRER 6 ..PARA LLENAR UNA CARRETA ..NO SE PUEDE LLENAR EL ..ESOS SON LOS PROBLEMAS PRACTICOS QUE HAY, POR ESO NOSOTROS VAMOS A LO MAS SENCILLO, LA MAQUINA CARGADORA ES UNA MAQUINA MUY SENCILLA, ES UN TRACTOR INVERTIDO, CON UN BRAZO, CON UNA GRUA, ..LA MAQUINA CORTADORA, TIENE UN APARATO QUE SE LE ?..TODO LO QUE SE A TRABAJAR POR ESTE PROBLEMA, ESCUCHAR A TODOS LOS COMPANEROS Y TRABAJAR EN TODOS LOS SENTIDOS.

HAY QUE TRATAR EN ESTA ZAFRA QUE LAS MAQUINAS CORTEN HABITUALMENTE NO ME NOS DE 200,000 ARROBAS POR MES, ESTA ES TAREA DURA, DIFICIL, EN ALGUNOS CEN TRALES NO SE PUEDE, ESTA MAQUINA NO ADMITE CUALQUIER ..ES MUY SENSIBLE, PERO DE TODAS MANERAS HAY UNA ENORME CANTIDAD DE CAMPOS EN CUBA, QUE PUEDEN SER TRABAJADOS POR ESA MAQUINA, EN CAMAGUEY QUE ES UNA PROVINCIA LLANA, UNA PRO VINCIA CON UNA SERIE DE BUENAS CONDICIONES, DE MODO QUE ASI ES LA TAREA A RESOLVER AQUI, Y SERAN IMPORTANTES COMO MOLER CANA, TAN IMPORTANTE COMO TODO EL TRABAJO DE LOGRAR UN AZUCAR MEJOR, EN EL CENTRAL Y LOS TRABAJOS DE AHORRO DE LA ~~MINIMIZACION~~DEFICIENCIA EN LA CASA DE CALDERA, ESTE ES IMPULSAR AL MA XIMO, EL ESPIRITU DE LA DECISION EN ESTA PROVINCIA QUE SE DICE PIONERA, EN TODAS LAS PROVINCIAS HAY MAQUINAS CORTADORAS Y ALZADORAS PARA QUE LA GENTE LA VAYA PROBANDO Y VAYAN COMPRANDO LO QUE SE PUEDA COMPRAR, HAY QUE VER QUE SE HAN CORTADO 10,500 ARROBAS EN UN DIA, QUE SE CORTARAN MAS, Y QUE COMO META DE MANANA, PARA QUE ANUNCIE QUE HAYA CORTADO 11,000 O 12,000 ARROBAS, Y ASI IR SUPERANDO CADA VEZ MAS MAQUINAS, E IR LIMITANDO SUS DEFECTOS, DESCUBRIEN DOLOS, QUE SE PUEDE DECIR? QUE ES LA TAREA PARA CAMAGUEY, SERA LA TAREA PARA CUBA ENTERA EL AÑO QUE VIENE, TENEMOS QUE PREPARAR LAS CONDICIONES DE LA

MECANIZACION, CON LA MISMA ES, ES...CON QUE TRABAJO ..PARA PREPARAR LA ZAFRA, QUE NO FUE YA LA IMPROVISION DEL AÑO PASADO, ..PARA RESOLVER LOS PROBEEMAS, EL AÑO QUE VIENE, SERA ..HAY QUE ACORDARSE QUE LA MAQUINA, NO ES NI MUCHO MENOS COMO EN EL SISTEMA CAPITALISTA, LA COMPETIDORA DEL HOMBRE, Y ESCLAVI_ZADORA DEL HOMBRE, LA MAQUINA DEBE TOMARSE CON LOS OBREROS CON EL SENTIDO DE LIBER, LIBERACION DE SUS FUERZAS, LA MAQUINA, QUE PONE AL SERVICIO DEL HOMBRE, CUANDO SE ANULA LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, Y ES QUE NOSOTROS ES_TAMOS BUSCANDO ESO, BUSCANDO QUE LA MAQUINA SE CONVIERTA EN UN INSTRUMENTO DE LIBERACION DEL CAMPESINO, QUE LE PERMITA TENER MAS TIEMPO LIBRE, QUE LE PER_MITA TENER MAS TIEMPO PARA EDUCARSE, PARA DESARROLLARSE, EN TODOS LOS SENTI_DOS, PARA LOGRAR LO MAS BUENO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE LOGRAR QUE ES EL HOMBRE DESARROLLADO AL MAXIMO, LA ASPIRACION POR LO CUAL TODOS NOSOTROS LUCHAMOS, ESTO ES EN EL FUTURO QUE TENDRA QUE SER UN HOMBRE, DE CORAZON TAN SENCILLO, TAN PURO, PERO ADEMAS UN HOMBRE CAPAZ, DE REALIZAR LAS ABSTRACCIONES MENTALES MAS GRANDES, PARA ASI DESCUBRIR NUEVAS COSAS, QUE VAYAN PONIENDO LA NATURA_LEZA, A DISPOSICION DE LA HUMANIDAD, EN BENEFICIO DE LA HUMANIDAD, NOSOTROS AQUI, EN NUESTRA PEQUEÑEZ CUBA, EN ESTOS MOMENTOS QUE TENEMOS LA TAREA GIGAN_TESCA DE LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO, DE SER EL EJEMPLO PARA TODA LA AME_RICA, Y SSOTENER UNA LUCHA A MUETTE, DONDE NO DEBE DE HABER CLAUDICACIONES, TENEMOS TAMBIEN QUE DAR NUESTRO PASOS DE AVANCE, ..CREAR NUESTRA TECNICA, LA TECNICA QUE POR MUCHOS PROPIOS TECNICOS, TENDREMOS MAS BASES MM PARA QUE AVANCEMOS NOSOTROS, POR NUESTRA PROPIA FUERZA, PARA QUE NO TENGAMOS QUE RE_CURRIR SIEMPRE, A TECNICOS DE PAISES AMIGOS, QUE VENGAN A ENSEARNOS, CADA COSA COMO HAY QUE HACERLA, PARA QUE DESPUES CAMINEMOS CON NUESTROS PROPIOS PIES, CREANDO NUESTRA PROPIA SOCIEDAD, CON NUESTRA PROPIA TECNICA, CON NUESTRO PROPIO IMPULSO, CON NUESTRA MANERA DE SER, Y PODAMOS SER UN PAIS, FUERTE, UN PAIS RICO, ES UNA TAREA DURA, PERO COMO TODAS LAS TAREAS DE AÑOS, MAS O MENOS LARGA, PARA ACABARLA HAY QUE EMPEZARLA, Y AHORA EN ESTE MOMENTO, SE HA DADO EL PASO IMPRESCINDIBLE, PARA EMPEZAR, DESPUES SURGIRA SOLA, DE SU ..Y DENTRO DE MUY POCOS AÑOS, LAS MAQUINAS SERAN HABITUALES, ..NO HAY MACHETEROS EN CUBA, NO PORQUE LA GENTE SE HAYA IDO, PORQUE LA GENTE QUE CORTABA CANA ESTA AQUI, SINO QUE ELIGIO CUALQUIER OTRA COSA, QUE NO FUERA CORTAR CANA, POR QUE? POR_QUE CORTAR CANA ES DURO, QUE CORTAR CANA ES UN TRABAJO AGOBIADOR, QUE NO TIE_NE NINGUNA GRACIA, QUE NO SE ACABA NUNCA, (APLAUSOS) POR TODAS ESAS COSAS

DISCURSO RESUMEN PRONUNCIADO POR EL MINISTRO DE INDUSTRIA, DOMINANTE ERNESTO GUEVARA, EN LA CLAUSURA DE LA PLENARIA AZUCARERA, CELEBRADO EN EL TEATRO ALCAZAR DE CAMAGUEY. EL DIA 9 DE FEBRERO DE 1963.

CONTINUACION:

CON TODA LA LIBERTAD Y LA AUTONOMIA QUE CADA ORGANISMO TIENE, PARA RESOLVER SUS PROPIOS PROBLEMAS, POR EJEMPLO AHORA YA SE ESTA HACIENDO EL CHEQUEO DE LA EMULACION NO POR LA CANA MOLIDA, SE ESTA ESTUDIANDO LA DEFICIENCIA DEL CENTRAL, Y HAN SURGIDO LOS PROBLEMAS QUE USTEDES CONOCEN, Y TODO EL LARGO DEBATE ENTRE CAMAGUEY Y ORIENTE, EL CAMBIO QUE HA OCURRIDO DE LA VALORIZACION, A QUE SE DEBE PUES A QUE TENEMOS AHORA UN CONCEPTO MAS TECNICO UN PROCESO MAS CIENTIFICO, DE LO QUE DEBE SER UNA FABRICA DE Y QUE ESTAMOS INVESTIGANDO PRECISAMENTE Y ESTUDIANDO LOS PUNTOS NEURALGICOS DE LOS CENTRALES Y VALORAN ALLI SU REAL EFICIENCIA. ESTO ES ALGO MUY IMPORTANTE, PORQUE NOSOTROS ESTAMOS CONDENADO O SI USTEDES QUIEREN ESTAMOS OBLIGADOS. EN DEFINITIVA TENEMOS QUE PRODUCIR AZUCAR DURANTE MUCHOS ANOS PARA MANTENER NUESTROS SALDO CONFORTABLE PARA PODER ADQUIRIR UNA SERIE DE PRODUCTOS QUE NECESITAMOS. HOY EN LOS PERIODICOS SALEN LOS EDITORIALES DE LOS CREDITOS A LARGO PLAZO, QUE LA UNION SOVIETICA NOS CONCEDE PARA QUE SON ESTOS CREDITOS / NO SON PARA CONSTRUIR INDUSTRIAS QUE ES LA FORMA HABITUAL DE DAR CREDITO ES PARA PAGAR LOS DOS BALANCES EXISTENTES CON LA UNION SOVIETICA, ES DECIR PARA PAGAR TODO AQUELLO QUE LE DEBEMOS A LA UNION SOVIETICA PORQUE HEMOS ADQUIRIDO MAS QUE LO QUE HEMOS ENTREGADO, PORQUE / PORQUE ESTAS COSAS SON PEQUEÑAS PORQUE NO HABIA AZUCAR QUE ES NUESTRA MONEDA EN DEFINITIVA MIENTRAS NO DESARROLLEMOS EL NICKEL, Y LAS INDUSTRIAS QUE VAYAN A SUPPLANTAR CON SU VOLUMEN POCO A POCO, A LA INDUSTRIA AZUCARERA, Y SI LA INDUSTRIA AZUCARERA ADQUIERE LA AZUCAR PRODUCTO FINAL TAN IMPORTANTE, Y TODOS LOS ASPECTOS DE LA PRODUCCION DE LA AZUCAR TIENEN LA MISMA IMPORTANCIA, MENOS DE LA AGRICULTURA NOS PODEMOS OLVIDAR DE LA CANA, Y TENEMOS QUE PENSAR EN LA CANA NO POR QUE SOLAMENTE COMO AGRICULTURA SINO EN RAZON DEL PRODUCTO FINAL, ESE PRODUCTO QUE SERA EL AZUCAR Y ACOMODAR TODO A LAS CONDICIONES OPTIMAS PARA QUE SE PRODUZCA LA AZUCAR EN LA ZONA MAS DEFICIENTE. LA FORMA MAS EFICIENTE PARA NOSOTROS ES EL TERCER PUNTO, DE LO QUE HEMOS SOPORTADO QUE ES LA MECANIZACION, Y PARA ESO YA LES HE DICHO HAY QUE ORGANIZAR LA AGRICULTURA, AHORA HAY UN TRABAJO MUY IMPORTANTE DE CORTE Y DE ALZA EN EL SECTOR DEL INGENIO Y ES FACTOR MUY IMPORTANTE DE CAMBIO DE LA CONCIENCIA DE LA GENTE CON RESPECTO A LA ZAFRA, Y AQUI CON LA FACILIDAD CON QUE PUDIERON QUITAR LOS JEFE DE CAMPO EN UN MOMENTO DADO, PARECIO LA COSA MAS SENCILLA LOS INSPEC-

TORES, LOS INSPECTORES TODOS LIQUIDARLOS U NADIE PROTESTO, ERA UN CAMBIO EN LA MENTALIDAD DE LA GENTE QUE TODO EL MUNDO ACEPTABA AHORA ESTE PROBLEMA TAN IMPORTANTE, TAN FUNDAMENTAL COMO EN CAMBIAR LA ACTITUD DEL TRABAJADOR FRENTE A LA MAQUINA, VA MUY LENTA LA ACEPTACION, MUCHAS DISCUSIONES, MUCHAS CALIVIDEOS MUCHAS DEMOSTRACIONES CON P APEL Y LAPIZ A CADA OBRERO Y QUE VAYAN A DEJAR, Y YO ME PREGUNTO COMO PUEDE SER QUE DESPUES DE HACER TANTA DEMOSTRACION ES Y LOS HATASLLONES ROJOS NO PREGUNTARON CUANTO ~~HIBAN~~ HIBAN A GANAR PARA SALIR A ROMPERSE. (APLAUSOS)

LOS TRABAJADORES VAN A GANAR MAS, CUANDO SE TIENE ORGANIZADAS LAS COSAS, PERO LO FUNDAMENTAL NO DEBE SER ESO, NI SIQUIERA PARA EL MISMO TRABAJADOR PARA GANAR MAS, Y LO FUNDAMENTAL ES LA MECANIZACION ES IMPRECINDIBLE PARA LA REVOLUCION., PARA EL DESARROLLO ECONOMICO DEL PAIS, ENTOSNCES ESTO ES LO QUE CUENTA EN PRIMER LUGAR, Y ESO ES EL ARGUMENTO PRIMERO, DESPUES BIENEN LOS OTROS, DESPUES SUELE VENIR LA DEMOSTRACION MAS O MENOS ACCIDENTAL, DE QUE SE VA A GANAR MAS, PERO LO IMPORTANTE ES QUE SE NECESITA, QUE ES IMPRESCINDIBLE Y COMO PUEDE SER QUE LOS MISMOS MILICIANOS QUE VAN A MORIR CADA VEZ QUE SE LES PIDE, CON EL ESPIRITU, EL MAS ALTO, A LUCHAR POR DEGENERAR LA REVOLUCION, LO PRIMERO QUE HABAN ES SACAR PAPEL Y LAPIZ PARA EMPREZAR ESAS CUENTAS TAN DIFICILES DE TODOS LOS PROBLEMAS DE LOS JORNALES DE LA CANA, Y LA REVOLUCION ES LO QUE CUENTA AQUI. AHORA, PORQUE SUCEDE ESTO, BUENO PORQUE HA HABIDO DEBILIDAD EN EL TRATAMIENTO, PORQUE NO SE HA ESTABLECIDO QUE LO QUE CUENTA ES LA REVOLUCION, QUE LA MAQUINA ES FUNDAMENTAL. PORQUE??? PORQUE MUCHO DE LOS COMPANEROS QUE ESTANA AQUI SENTADOS NO LE TENIAN LA MAS MINIMA CONFIANZA A LA MAQUINA, Y MUCHOS TODAVIA TIENEN SUS DUDAS ALLI. ENTONCES COMO ELLOS NO LA TENIAN (APLAUSOS) YO NO SENALE A NADIE, YO SOLO SE PASE LA MANO ASI..... EN EL AIRE. PEROJ POR EJEMPLO VOY A CITAR UN NOMBRE EL COMPANERO MONGO CASTRO NO LE TENIA CONFIANZA A LA MAQUINA, PERO HEMOS QUEDADO QUE VA HA HACER UNA PRUEBA CON LA EFICIENCIA QUE EL TIENE ~~KKKK~~ CON EL ENTUSIASMO QUE EL TIENE PARA QUE EL REALMENTE VEA LO QUE PODAN DAR LAS MAQUINAS Y ENTONCES EN LA PROXIMA CONFRONTACION VAMOS A VER SI REALMENTE ES O NO ES EFICAZ LA MAQUINA, Y HAY MUCHOS COMPANEROS QUE NO TENEIAN FE, EN REALIDAD FUE UN PASO BASTANTE SERIO, NO HAY PAIS DEL MUNDO QUE TENGA MIL MAQUINA Y POR SUPUESTO NO HAY PAIS DEL MUNDO QUE SE LE HAYA OCURRIDO HACER MIL MAQUINAS, PARA PRODUCIR SIN PROTOTIPO SIQUIERA. ESO SOLAMENTE SE NOS HA OCURRIDO A NOSOTROS HASTA AHORA

NO HAY NINGUN RECORD BUENO PARA EMULAR (APLAUSOS) PERO YO CREO QUE NOSOTROS TODAMOS LA FLAUTA, Y AHORA TENEMOS QUE DESARROLLAR EL CONCIERTO QUE VAMOS A FORMAR DESPUES DE TOCAR LA FLAUTA, YO VOY A PONER YO VOY HACER MI ALARDE PERSONAL; AYER LUNES EMPRECE A CORTAR EN LA MAQUINA AL PRINCIPIO SUCEDE LO DE SIEMPRE : SE ROMPE LOS CARRANES SE ROMPE ESO, SE ROMPE AQUELLO, DA GOLPES INCLUSO TUVIMOS ACCIDENTE, COMPANEROS QUE NO TUVIERON PRECAUCION EN LAS MAQUINAS PELIGROSAS Y HAY QUE VERLES ALGUNOS DEFEECTOS, TIENE UNOS DIENTES ABAJO QUE CORTAN LA CANA MUY PELIGROSOS QUE SI LE CORTAN LA PIERNA A UN COMPANERO, SIN EMBARGO DESPUES DE ESTO EMPEZO A ESTABILIZAR LA PRODUCCION. ESTA MAQUINA ESTA CORTANDO 4,000 ARROBAS ALLI DONDE LA ESTAN PROBANDO, Y TODO EL MUNDO PROTESTA, CLARO TODAS LAS CONDICIONES NO SON DE PROTESTA, AHORA YA YO HE CORTADO, EN ESTA SEMANA, 45,000 ARROBAS (APLAUSOS) Y BIEN CONTADAS. LA COSA NO ES PARA APLAUDIR SINO PARA PONER EL EJEMPLO AQUI Y TIRAR EL RETO PARA QUE ME LO ROMPAN MANANA, LA MARCA, 45,000 ARROBAS, UN OPERADOR NOVATO QUENO PASO POR LA ESCUELA, LA ESCUELA DE SIEMPRE. EL DIA DE AYER CORTE 10,500 ARROBAS (APLAUSOS); EN UNA JORNADA DE 11 O 12 HORAS, (APLAUSOS)?

EN LA MANANA DE HOY CON UNA MAQUINA MAS VELOZ, DE LA UNION SOVIETICA QUE TIENE MAS FUERZA, CORTE 7,600 ARROBAS, EN SEIS HORAS Y MEDIA DE TRABAJO. LAS MAQUINAS SUELEN CORTAR, POR LO MENOS, DE 800 ARROBAS POR HORA, DE TRABAJO. NO POR HORA DE TRABAJO EN CAMPOS MEDIANOS, ESTE ES EL RENDIMIENTO QUE HAY QUE PELEAR PARA CONSEGUIRLO. ES UNA TAREA DURA, YO DIRIA QUE NO ES UNA TAREA DE UN OPERADOR SINO DE DOS, NO SE LE PUEDE EXIGIR A LA GENTE QUE ESTE DOCE HORAS ARRIBA DE UN TRACTOR, ADENMAS LAS HORAS QUE PRECISAN PARA COORDINARLAS Y ACONDICIONARLAS QUE NATURALMENTE SE ESTAN HACIENDO EXPERIENCIA EN EL CUERPO DE MECANICOS QUE LO ACONDICIONAN. EN EL DIA DE AYER DESPUES DE DIEZ HORAS DE TRABAJO FALTO SE SALTO UN DIENTE DE LA CUCHILLA ~~XXXXXXXX~~ NADAMAS, EN EL DIA DE HOY DESPUES DE SEIS HORAS Y MEDIA NO HUBO NINGUNA INTERRUPCION, QUE IMPIDIERA CORTAR, SON INTERRUPCIONES EN LAS MAQUINAS, LA MAQUINA NO ES PERFECTA NI MUCHO MENOS, .

DE AQUI DE CAMAGUEY ME VOY DON 100,000 ARROBAS CORTADAS POR LO MENOS EN QUINCE DIAS, ESO INDICA QUE UNA MAQUINA EN LAS MISMAS CONDICIONES COSTA 200,000 ARROBAS EN UN MES. SI LAS MIL MAQUINAS SE PONEN ANDAN SON ~~XXXXXXXXXX~~ 200 MILLONES Y ESO ES UNA DIFRA QUE AYUDA, ADEMÁS LA MAQUINA, HAY UNA COBA LA MAQUINA AYUDA LA GENTE A TRABAJAR, A CORRER, HAY UNOS COMPANEROS QUE SE LLAMAN REPASADORES QUE SON LOS QUE VAN CORTANDO LA CANA DE LA MAQUINA DE LA MAQUINA NO PERFECTA, ~~XXXXXXXXXXXX~~ NO CORTA TODO LO PERFECTA, DEJA ALGUNOS PLANTONES ESOS COMPANEROS TIENEN QUE CORTAR EL PLANTON PARA QUE LA MAQUINA PUEDA TOMAR EL PROXIMO TIRO, Y ESOS COMPANEROS TIENEN QUE CO-

RRER, TIENEN QUE HACER UNA JORNADA BURA, AHORA CUATRO COMPANEROS MACHETEROS BUENOS PUEDEN HACER UNA BUENA TAREA Y ~~REBENXHX~~ MAS O MENOS DESCANSADO. ES RESTO PUEDE NO SER MACHETERO SIQUIERA, EN LAS CONDICIONES QUE ESTAMOS CORTANDO PUEDE LA CANA QUE SE QUEDA EN EL SUELO PUEDE RECOGERSE POR GENTE QUE NO SEA EXPERTO QUE SEA MINUCIOSA RECOGIENDO TODO EL IREGUERO DE LA CANA, HAY DISTINTAS FORMAS EN ALGUNOS LUGARES SE DESTAJA PRIMERO Y YO CREO QUE ES UNA PERDIDA DE TIEMPO QUE SE PUEDE PASAR DESPUES DE CORTADA. HAY INFINIDAD DE COSAS DE DEFECTO DE LAS MAQUINAS, PERO LO UNICO QUE NO SE PUEDE HACER ES NADA CON LA MAQUINA, SI UNO TOMA A LA MAQUINA COMO UN PURGANTE ENTONCES EL PURGANTE QUE LE DA, SE TAPA LA NARIZ Y EMPIEZA A ANDAR CON LA MAQUINA, SE LE PARA EN EL PRIMER PUNTO Y DICEN QUE NO SIRVE. AHORA LA GENTE QUE VA A TRABAJAR CON LA MAQUINA Y SE LE ROMPE ALGO Y MIRA PORQUE SE ROMPE Y VA URGANDO LOS PROBLEMAS, LOS DEFECTOS DE LA MAQUINA, LOS DEFECTOS DE OPERACION DE LA MAQUINA, EN POCO TIEMPO PUEDE CONVERTIRSE EN UN OPERADOR EXPERTO.

LA ALZADORA NO TIENE DIFICULTAD, ~~REBEN~~ LA ALZADORA ALZA 10,000 ARROBAS DE PROMEDIO FACILMENTE, AHORA HAY UNA CUESTION MUY IMPORTANTE LAS MAQUINAS ALZADORAS O CORTADORAS SON ADICIONALES DE TRACTORES. EL TRACTOR ES EL ALMA DE LA MAQUINA Y ESO ESTA MUY MALTRATADA SI NO HAY UN METODO PARA TRATARLA. SI NO HAY ACEITE Y SE LE ROMPE UNA POLEA, TOSOS UNA SERIE DE PROBLEMAS DEL TRACTOR PORQUE NO HAY UN EQUIPO DE MANTENIMIENTO ADECUADO, ESO YA NO TIENE QUE VER LA MAQUINA, HAY QUE TENER EN CADA GRANJA UN EQUIPO DE MANTENIMIENTO ESPECIALES, QUE LE DE UNA ATENCION A TODO, AL TRACTOR Y A LA MAQUINA, ES UNA MAQUINA RELATIVAMENTE COMPLICADA QUE TIENE MUCHOS CORNILLOS QUE TIENE MUCHA CADENA Y QUE ESTA EN ETAPA DE EXPERIMENTACION DE MODO QUE HAY QUE DEDICARSE SOBRE ELLA, EN POCO DIAS HAN SURGIDO MUCHAS INICIATIVAS SOBRE ELAS. UNA DE ELLAS ES CORTAR CON CUATRO CUCHILLAS NADA MAS Y CUCHILLAS MAS LARGAS DE ESAS DE MUELLES, PERO EL RESULTADO ES MAGNIFICO, MUCHO MEJOR QUE LAS CUCHILLA DE 16 CILINDROS, ENTRE OTRAS COSAS.

LA CORTADORA COMO ESTA HOY, ESTA CORTANDO CON MAS LIMPIEZA QUE EL PROMEDIO DE LOS MACHETEROS. NO DIGO YO, HAY MACHETEROS QUE DICEN QUE CORTEN CON MUCHA LIMPIEZA PERO SON CASOS EXCEPCIONALES. AHORA EL PROCEDIMIENTO DE MACHETERO PROFESIONAL CORTA CON MENOS LIMPIEZA QUE LA MAQUINA. ESO ES MUY IMPORTANTE SABER ES DECIR TODAS AQUELAS COSAS DE QUE DESTRUYE LAS CEPAS, DE QUE LA ARRANCA TODO ESO QUEDO EN EL PASADO.

HOY HAY UN NUEVO PROBLEMA, EL DESPATE, QUE HA SURGIDO UNA CANTIDAD DE INICIATIVA PARA VER COMO SE DESPATA, INCLUSO HAY SIEMPRE POSIBILIDADES DE DESARRO-

LLAR NUEVAS VARIETADES DE DESPATE, DE DESPATE FACILMENTE QUE PUEDE SER TAMBIEN RECURRIR A GENETICA SOBRE ESTOS PROBLEMAS, Y YA MECACICAMENTE HAY YUNA JCANTE-DADD DE INICIATIVA Y PUEDE SER QUE ALGUNA DE ELAS DE RESULTADO.

PERO LA MAQUINA ALLVERLA CON SENTIDO CRITICO Y CON SENTIDO DE RESOLVER EL PROBLEMA, ESO ES LO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE CONSEGUIR QUE HOY TIENE CAMAGUEY QUE CONSEGUIR FUNDAMENTAL ENTE. LAS QUINIENTAS MAQUINAS CORTADORAS QUE VAN A SALIR EN PRIMER LUGAR HASTA EL QUINCE DE FEBRERO VAN A SER PARA CAMAGUEY, ASI QUE CAMAGUEY TIENE ~~QUE~~ ESA TAREA, TIENE QUE TENER 500 O 1,000 INVENTORES YA SEA QUE OPEREN CON UNA O DOS OPERADORES EN CADA MAQUINA, MIRANDO LOS PROBLEMAS CAMBIENDO LO QUE LES PAREZCA QUE NO SEA FUNDAMENTAL PARA MEJORAR EL EQUIPO, Y SI VA IR SURGIENDO UNA EXPERIENCIA GRANDE. EL AÑO QUE VIENEN ~~VAMOS A GANAR~~ X GANA NO REPEIREMOS ESO DE SACER MIL CORTADORES, TENEMOS MAS ~~XXXXXXXXXX~~ Y SACAREMOS MAS RECOGEDORAS PORQUE LAS RECOGEDORAS NO TIENE PROBLEMAS ADEMÁS LA RECOGEDORAS TRABAJA PRACTICAMENTE EN TODAS LAS AREAS DE ~~ELIX~~ CUBA Y EL MACHETERO RINDE MAS CORTANDO PARA LAS RECOGEDORAS, SOLAMENTE ~~ELIX~~ CORTA ABAJO CORTA EL COYO Y TIRA EN UN MONTON AL LADO. ASI QUE CON UN POCO DE PRACTICA SE ENTONGAN CASI TAMBIEN COMO LOS ENTONGADORES A MANO. AHORA NO PUEDE USARSE TODO TIPO DE EQUIPO DE GARRETA ALTA DE BUEY, AHI HAY PROBLEMAS QUE PENSAR COMO RESOLVER EL PROBLEMA, COMO UTILIZAR DO QUW HAY EL EQUIPO DQUE HAY, LA ORGANIZACION QUE HAY PARA CONSEGUIR QUE LAS ALZADORAS TRABAJEN A PLENA CAPACIDAD, YA EN LA ZONA ESTA DEL CENTRAL ~~ELIX~~ CIRO REDONDO EN ESA ZONA ESTA TRABAJANDO EQUIPO DE CINCO ALZADORAS, ESTAN TRABAJANDO PERFECTAMENTE ACOPLADAS CON CAMIONES, RESOLVIO UNA SITUACION DE ~~ELIX~~ URGENCIA Y EL RESULTADO DE ESTO ES EXTRAORDINARIO. QUE HAY CANA QUEMADA? (VOZ DE UN DESCONOCIDO LE HACE UNA PREGUNTA SOBRE MAQUINAS)

GUEVARA CONTINUA: PERO MIRA YO QUIERO ACESORARME UN POQUITO YO NO SE DE MAQUINA PERO HAY UN PROBLEMA LAS MAQUINAS QUE SON COMBINADAS, EN CUBA HOY POR HOY, PARECE QUE NO PUEDE RESOLVER EL PROBLEMA POR QUE LA MAQUINA COMBINADA QUE CORTA QUE DESPAJA, ALZA Y CARGAN LAS CARRETAS, EL PROMEDIO DE RODAJE DE 40,000 ARRROBAS POR CABALLERAS TENDRIA QUE DAR SEIS VUELTAS CON UNA CARRETA DETRAS. ESO SERIA MUY CARA LA OPERACION, EN INNOVACIONES DE ESTAS NOSOTROS TENEMOS TODO UN DEPARTAMENTO TECNICO ESTUDIANDO LAS INNOVACIONES.

EL PROBLEMA ES UNO TODAS LAS IDEAS SON BUENAS, AHORAS LAS IDEAS QUE SE LLEVAN PARA QUE UNA MAQUINA NUEVA TOTALMENTE DISTINTA, NO PUEDE OBTENER LA MISMA ACOGIDA QUE LA ~~ELIX~~ IDEA PARA CORREGIR UNA, PORQUE? PORQUE TENEMOS UN APARATO ~~ELIX~~ YA PARA HACER UNA MAQUINA, UNA MAQUINA PARA ENTRE OTRAS COSAS LA COMBINADA, TIENE OTRAS CARACTERISTICAS, Y ES QUE ES UNA MAQUINA PERMANENTE, ES DECIR EL TRACTOR DEBE PARA LA MAQUINA SER, ADEMAS ~~ELIX~~ PROBABEMENTE ES UNA TRACTOR DE 45 O 50 CABALLO TIENE QUE SER DE MAS CABALLAJE. HAY TODO UNA SE-

RIE DE PROBLEMAS COMO ESTE. AHORA AL ACABAR LA ZAFRA SE QUITA LA, CUALQUIERA DE LAS DOS, Y QUEDA EL TRACTOR LIMPIO PARA USAR. EN CAMBIO LA CORTADORA EN RE-
UNJ TALLER, EN UNA HORA U HORA Y MEDIA SE DEJA EL TRACTOR LISTO PARA SER USA-
DO. POR ESO NOSOTROS ELEGIMOS UN MODELO QUE FUE HECHO EN PARTES DISTINTAS, IDEAS
QUE SE FUERON AGREGANDO PUEDE SER QUE SURGAN NUEVAS IDEAS DE ALZADORAS Y MAQUI-
NAS Y CARGADORAS Y: MAQUINARIAS MAS COMPLETAS Y EN ALGUN MOMENTO TENDREMOS QUE
ACUDIR A ELLA.

EN ESTOS DOS UNIDOS HAY TODO PARA HACER MAQUINA, PERO EN LOS LUGARES QUE LOS
PREMEDIO SON DE 250,000 ARROBAS POR CABALLERIAS, EN CUBA DEPENDE DE UNAS
40,000 ARROBAS, ES DECIR CINCO O SEIS VECES MAS, ASI VALE LA PENA QUE LA MA-
QUINA PUEDE TRABAJAR LENTAMENTE Y PUEDE IR CARGANDO A MUCHO VELOCIDAD, PORQUE
RECOGE UNA GRAN CANTIDAD DE CANA EN MUY CORTO ESPACIO DE TIEMPO.

EN LA AGRICULTURA NUESTRA CON UNA CANA DE 40,000 ARROBAS POR CABALLERIAS TIENE
QUE RECOGER SEIS SURCOS PARA LLENAR UNA CARRETA, NO SE PUEDE LLEVAR A RASTRO
PORQUE LA CARRETA PESA, Y AHORA PESANDO MAS HAY QUE PONERLE UN MOTOR, ADEMÁS
ESO ES TODO EL PROBLEMA PRACTICO QUE HAY, POR ESO NOSOTROS VAMOS A LO MAS
SENCILLO, LA MAQUINA CARGADORA ES UNA MAQUINA MUY SENCILLA, ES UN TRACTOR
INVERTIDO CON UN BRAZO, CON UNA GRUA QUE TIENE UNAS DIENTES, LA MAQUINA COR-
TADORA TIENE UN APARATO QUE SE LE QUITA CUANDO ACABA DE ALZAR.; ES DECIR QUE
LA MAQUINA ES MUY SENCILLA, QUE PERMITE UTILIZAR EL TRACTOR, QUE NO TENEMOS
TODO EL MATERIAL A NUESTRA DISPOSICION Y QUE SI PODEMOS DARLE ESO ALTERNA-
TIVO DE VEZ EN CUANDO, AHORA BIEN TODAS ESTAS IDEAS, TODO LO QUE SEA TRABA-
JAR SOBRE ESTE PROBLEMA DE LA MECANIZACION/ES ALGO FUNDAMENTAL, HAY QUE SE-
GUIR HACIENDO, HAY QUE ESCUCHAR A TODOS LOS COMPANEROS Y TRABAJAR EN TODOS
LOS SENTIDOS. NO ES QUE SE HAYA ADOPTADO ESTE TIPO DE MAQUINA, SIMPLEMENTE SE
HA TOMADO ESTE TIPO AHORA Y HAY QUE DESARROLLARLO. CON MIL MAQUINAS SE IRAN
DANDO NUEVOS RESULTADOS A MEDIDA QUE SE OPERE CON ELLAS.

HOY POR HOY LO QUE QUEDA ES TRATAR QUE ESTA ZAFRA CORTE HABITUALMENTE
NO MENOS DE 200,000 ARROBAS, POR MES, ESAS SON TAREAS DURAS, DIFICILES, EN
ALGUNOS CENTRALES NO SE PUEDE ESTA MAQUINA NO ADMITE CUALQUIER TERRENO, ES
MUY SENSIBLE A LA PIEDRA Y A LOS DESVIOS PRONUNCIADOS DEL TERRENO.
PERO DE TODAS MANERAS A UNA ENORME CANTIDAD DE CAMPOS EN CUBA, QUE PUEDEN
SER TRABAJADOS POR ESA MAQUINA. SOBRE TODO CAMAGUEY QUE ES UNA PROVINCIA LLANA,
UNA PROVINCIA CON UNA SERIE DE BUENAS CONDICIONES PARA EL CORTE DE CANA.
ADEMAS ESTA EL PROBLEMA MAS AGUDO QUE ES LA MANO DE OBRA, DE MODO QUE AQUI
ESA TAREA ES TAN IMPORTANTE COMO MOLER CANA, TAN IMPORTANTE
COMO TODOS LOS TRABAJOS DE PURIFICACION DEL AZUCAR, DE LOGRAR UN AZUCAR

MEJOR EN EL CENTRAL, Y LOS TRABAJOS DE AHORRO EN LA CASA DE EFICIENCIA Y EN EN LA CASA DE LAS CALDERAS, ESTO ES IMPULSAR AL MAXIMO ES ESPIRITU DE LA DECISION EN ESTA PROVINCIA, QUE SE DICE PIONERAS, Y EN TODAS LAS DEMAS. COMO META DEBERA FORJAR MANANAS, PARA QUE ALGUNOS ANUNCIEN QUE HA APORTADO 11,000 O 12,000 ARROBAS, Y ASI IR SUPERANDO CADA VEZ MAS LA MAQUINA, IR LIMITANDO SUS DEFECTOS, DESCUBRIENDOLOS, ESO QUIERE DECIR QUE ES LA TAREA PARA CAMAGUEY, SERA LA TAREA PARA CUBA ENTERA EL AÑO QUE VIENE. TENDREMOS QUE PREPARAR LAS CONDICIONES DE LA MECANICACION, CON LA MISMA ENTUSIASMO QUE TRABAJAMOS ESTE AÑO PARA PREPARAR LA ZAFRA, QUE NO FUE YA LA IMPROVISACION DEL AÑO PASADO, CON LA QUE HEMOS TRABAJADO EN ALGUNOS CENTRALES. HAY QUE ACORDARSE QUE LA MAQUINA NO ES NI MUCHO MENOS COMO EL SISTEMA CAPITALISTA, LA COMPETIDORA DEL HOMBRE Y LA ESCLAVIZADORA DEL HOMBRE. LA MAQUINA DEBE TRATARSE POR LOS OBREROS COMO UN SENTIDO DE LIBERACION DE SU PUEBLO, LA MAQUINA SE PONE AL SERVICIO DEL HOMBRE, CUANDO SE ANULA LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, Y ES QUE NOSOTROS ESTAMOS BUSCANDO ESO, BUSCANDO QUE LA MAQUINA SE CONVIERTA EN UN INSTRUMENTO DE LIBERACION DEL CAMPESINO, QUE LE PERMITA TENER MAS TIEMPO LIBRE, QUE LE PERMITA TENER MAS TIEMPO PARA EDUCARSE, PARA DESARROLLARSE EN TODO LOS SENTIDOS. PARA LOGRAR LO MAS BUENO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE LOGRAR, QUE ES EL HOMBRE DESARROLLADO AL MAXIMO DE ASPIRACION, POR EL CUAL TODOS NOSOTROS LUCHAMOS. ESTO ES, EN EL FUTURO, QUE TENDRA QUE SER UN HOMBRE DE CORAZON TAN SENCILLO COMO EL HOMBRE LOBO, TAN PURO PERO ADEMAS UN HOMBRE CAPAZ DE REALIZAR LAS ABSTRACCIONES MENTALES MAS GRANDES, PARA ASI DESCUBRIR NUEVAS COSAS, QUE VAYAN PONIENDO LA NATURALEZA A DISPOSICION DE LA HUMANIDAD. NOSOTROS AQUI, EN NUESTRA PEQUEÑA CUBA EN ESTOS MOMENTOS QUE TENEMOS LA TAREA GIGANTEZCA DE LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO, QUE ES UN EJEMPLO PARA TODA AMERICA, Y SOSTENER UNA LUCHA A MUERTE DONDE NO DEBE DE HABER CLAUDICACIONES, TENEMOS TAMBIEN QUE DAR NUESTRO PASOS DE AVANCE Y CREAR NUESTRA TECNICA. LA TECNICA QUE, CON NUESTROS PROPIOS TECNICOS, TENDREMOS MAS BASE PARA QUE AVANCEMOS NOSOTROS CON NUESTRAS PROPIAS FUERZAS. PARA QUE NO TENGAMOS QUE RECURRIR SIEMPRE A TECNICOS DE PAISES AMIGOS QUE VENGAN A ENSEÑARNOS CADA COSA COMO HAY QUE HACERLA, PARA QUE DESPUES CAMINEMOS CON NUESTROS PROPIOS PIES, CON NUESTRA PROPIA SOCIEDAD, CON NUESTRA PROPIA TECNICA, CON NUESTRO PROPIO IMPULSO, CON NUESTRA MANERA DE SER, Y PODAMOS SER UN PAIS FUERTE, UN PAIS RICO. ES UNA TAREA DE AÑOS, PERO COMO TODAS LAS TAREAS DE AÑOS, CORTAS O LARGAS, PARA ACABARLAS HAY QUE EMPEZARLAS, Y AHORA EN ESTE MOMENTO SE HA DADO EL

PASO IMPRESCINDIBLE, PARA EMPEZAR, DESPUES SURGIRA SOLO POR SU PROPIA FUERZA TODA LA CONTENTURA DEL PUEBLO, Y DENTRO DE MUY POCOS ANOS A LAS MAQUINAS SERAN LO HABITUAL, Y AQUEL QUE ME HABLE DE CORTAR A MANO, DE CARGAR A MANO, CONSIDERARA QUE ESE ES SU TRABAJO HABITUAL, NO HAY MACHETEROS EN CUBA NO PORQUE SE HAYAN IDO, PORQUE LA GENTE QUE CORTABA CANA, ESTA AQUI, SINO QUE ELIGIO CUALQUIER OTRA COSA QUE NO FUERA CORTAR CANA, POR QUE? PORQUE CORTAR CANA ES DURO, CORTAR CANA ES UN TRABAJO AGOBIADOR, QUE NO TIENE NINGUNA GRACIA, QUE NO SE ACABA NUNCA (APLAUSOS)

POR TODAS ESTAS COSAS, COMPANEROS, TENEMOS QUE PONER NUESTRO MAYOR ESFUERZO, Y ESO QUE DIGO PARA CAMAGUEY, ES INTERPRETADOR POR TODOS LOS COMPANEROS, TRABAJAR DONDE HAYA APARATOS PARA IR PERFECCIONANDO IDEAS, CREANDO IDEAS, BIEN COMPANEROS, ENTRE HOMBRES SE REALIZARA LA PROXIMA CONCENTRACION DONDE HAY TRES PROVINCIAS QUE VAN A DISPUTAR EL PRIMER LUGAR, POR LO MENOS RECONOCIDO POR ELLOS, POR ESTOS COMPANEROS, EL ESFUERZO DE LA EMULACION SOCIALISTA SE HA DEFINIDO, ES DECIR QUE LA EMULACION ES EL ARMA QUE NOS VA A PERMITIR AUMENTAR EL TRABAJO, CREAR EN ESTE SECTOR DEL AZUCAR MAS RIQUEZA PARA TENER MAS MONEDAS, PARA TENER MAS POSIBILIDADES DE ADQUIRIR LO QUE NECESITAMOS EN EL EXTRANJERO Y AL MISMO TIEMPO SIRVE PARA MODELAR A TODO NUESTRO PUEBLO EN EL ESPIRITU DE TRABAJO CONSTRUCTIVO, ASI LO TENEMOS QUE VER SI EL GANADOR PARCIAL DE LA PROXIMA CONFRONTACION DEBE TENER COMO SUPERACION MAXIMA OTRAS PROVINCIAS QUE LO SUPERE, PERO QUE LO SUPERE AMPLIAMENTE DURANTE SU TRABAJO EN LA SIGUIENTE CONFRONTACION.

EL ASUNTO ES TRABAJAR CON ESTOS IDEALES, BIEN COMPANEROS EN LA PROXIMA CONFRONTACION NO ESTAREMOS PRESENTE, PERO EN LA SIGUIENTE, EN SANCA CLARA, PIENSO DARME UN SALTICO PARA ASISTIR TAMBIEN, HASTA OTRO MOMENTO, PUES.

FIN